
Denuncia Carlos Navarro 
subejercicio en Sagarpa 
 
El diputado federal por el Partido de la Revolución Democrática, (PRD), Carlos 
Navarro López, acusó al gobierno federal de realizar un ejercicio ''discrecional'', 
de los recursos autorizados por la Cámara de Diputados, para la Sagarpa. 
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Redaccion  
 
El legislador que preside la Comisión de Desarrollo Rural, estimó que con el destino 
inexplicable de más de 50 mil millones de pesos que no han aterrizado como apoyo para los 
productores de 22 entidades del país, está por cometerse el "sub ejercicio más grande en la 
historia del país".  
 
Señaló que el ejecutivo federal, contra lo que opinan los diputados de todos los grupos 
parlamentarios, que trabajaron en comisiones para autorizar recursos para el campo, lejos de 
establecer reglas de más fácil acceso a entidades y productores, está centralizando los 
recursos.  
 
"Los están concentrando yo creo que con fines clientelares y eso está ocasionando un fuerte 
reclamo de productores de diferentes partes del país, no es justo que ahorita reporten un 60% 
avance en el caso de Sonora, cuando el dinero no se puede ejercer por negativa de Sagarpa 
federal para acordar con gobierno del estado los términos del ejercicio presupuestal".  
 
El problema expuso son las complicadas reglas de operación que aplica el ejecutivo, "son 
enredosas es una tramitología señalada como un obstáculo para el ejercicio del presupuesto". 
 
Considero que esto solo denota un "desconocimiento y menosprecio al campo por parte de las 
autoridades federales".  
 
Navarro López, dijo que de 60 mil millones de pesos autorizados a la Sagarpa para su ejercicio 
este año, apenas el 10% se ha ejercido, "no han hecho llegar recursos a los productores y los 
ciclos agrícolas no los modifica ningún funcionario, hay momentos para preparar la tierra, 
comercializar, cosechar eso no lo han entendido las autoridades federales".  
 
El diputado federal, se sumó al reclamo que hace el gobierno de Sonora, para que exista 
disposición de la Sagarpa y se pueda concluir con este rezago, "no se podrá tener una buena 
política en el campo mexicano si no se ejerce el presupuesto, los procedimientos burocráticos 
los pone el ejecutivo, es facultad exclusiva de el establecer las reglas de operación".  
 
Pidió que en lo inmediato, se establezcan los acuerdos para que lleguen los recursos a los 
productores sonorenses.  
 
Anunció que solicitará a la Comisión Permanente, le entreguen un desglose del ejercicio de ls 
Sagarpa, "que nos informe con precisión, hay una diferencia entre lo programado contra lo 
ejercido, no lo desglosan porque no hay un ejercicio, hay 50 mil millones de pesos no ejercidos 
,  



 
Sagarpa dice que si transfirió a las entidades, pero no llegan a los productores, porque están 
trabados por una falta de firma de convenios o anexos técnicos".  
 
Expresó que si el presupuesto no se ejerce no es problema del legislativo, ni de los 
productores, "el asunto está en la falta de sensibilidad del gobierno federal, para entender que 
debe respetarse ala Cámara de Diputados, es la única facultada para aprobar el presupuesto, 
el campo necesita que se modifiquen estas prácticas, de retraso, de sub ejercicios de 
manipuleo clientelar".  
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